

LA VICTORIA

SEMENARIO DE BEJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.
ADMINISTRACION: Pardiñas, 93.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
Id. id. trimestre. 1'50 " "
Id. id. un año. 6'00 " "
Pagando un año anticipado. 5'00 " "
Anuncios y comunicados á precios convencionales

EL SOCIALISMO

I

Está sucediendo entre algunos con este sistema una cosa parecida, aunque en sentido inverso, á lo que sucedía y aún sucede con la idea republicana.

La república, que en sí misma nada tiene de malo, como forma de gobierno, era y todavía es para algunos sinónima de impiedad y ateísmo, creyéndose por los susodichos que para ser republicano es preciso ser impío y ateo y que cuanto más ateo é impío sea cualquiera tanto es más republicano.

El socialismo, que en sí mismo no es bueno, aparte de utópico y absurdo, para algunos es excelente y posible, juzgándose por los referidos que el ser socialista no quita el ser católico y aún puede que haya quien crea que cualquiera es más católico cuanto es más socialista.

A la república, indiferente en sí, la hicieron y aún la hacen algunos mala.

Al socialismo, malo é irrealizable en sí, le consideran algunos factible y bueno.

Por eso hemos dicho que con el socialismo ocurre una cosa parecida á lo que acontecía y aún acontece con la república, aunque en sentido contrario.

Y es que no pocos confunden los términos, entendiendo por socialismo lo que no es y no sabiendo lo que es realmente.

Hay quien cree que el socialismo consiste en buscar la mejora de la condición del obrero, que la necesite.

Otros en impedir que sea explotado por el patrono, que le explote.

Varios en conseguir que solamente trabaje las horas, que debe trabajar, y que se le dé el jornal, que debe dársele.

Y nada de esto es socialismo, ni podrá nadie reprobarlo, siempre que, en el fondo y en la forma, en el fin y en los medios, se contenga dentro de los justos límites.

Como no es socialista el que trata de que los obreros se asocien, para resistir inícuas exigencias, cuando las haya, ó para reclamar legítimos derechos, cuando se vulneren.

Por supuesto, ya lo hemos dicho, siempre que seantambien lícitos los procedimientos.

Es preciso evitar la confusión, existente en muchos, del socialismo con el mejoramiento de la clase obrera, como es necesario, para separarlos, entender este mejoramiento dentro de lo que manda la razón y marca la justicia.

Mirar por los pobres y recomendar sus necesidades á los ricos; decir á éstos que aquellos son sus hermanos y sacar la consecuencia de cómo deben tratarlos y portarse con ellos; excitar la caridad en favor de los mismos pintando con vivos caracteres su miseria, les parece á algunos que es socialista.

Vamos, si hasta á nosotros, porque eso hemos hecho se nos ha aplicado ese calificativo.

En fin, todo lo que tiende á beneficiar á los trabajadores ó á los proletarios, siquiera sea sin rebasar las fronteras de la equidad más equitativa, creen algunos que es socialismo.

Y claro está que no es así.

¿Qué es, pues, el socialismo?

El socialismo es un sistema económico que, teniendo por ilegítima toda propiedad particular, trata de convertirla en propiedad común, entregando á la Sociedad ó al Estado todos los medios de producción, organizando después, bajo la dirección de la misma Socie-

dad ó Estado, tanto la producción, como la distribución de los productos del trabajo.

O, en términos más vulgares, una teoría, según la cual, todos los bienes materiales habrían de ser de todos, administrados por la Sociedad ó el Estado, de suerte que todos con ellos por igual produjéramos y todos por igual participáramos de los productos obtenidos.

De modo que todos los bienes materiales propios de cada uno, sus casas, sus tierras, sus máquinas, su dinero, el que adquirió con su trabajo, el que ahorró á fuerza de privaciones, el que le dejaron sus padres, el que le dieron sus favorecedores... todo habría de ser de todos.

De manera que todos habríamos de producir igualmente, y todos, por lo tanto, ocuparíamos por igual en todas las ciencias, en todas las artes, en todas las industrias, en todos los oficios, y ésto sin diferencia de sexos, edades, ni aptitudes, estudiando todos, aunque fueran zotes algunos, cavando todos, aunque algunos no supieran manejar el azadón, y todos, hombres y mujeres, yendo á la guerra, bajando á las minas...remendando las calcetas ó echando la sal en el puchero.

Y de modo y de manera que á todos se nos habrían de repartir por igual los productos, lo mismo á los holgazanes que á los trabajadores, á los torpes que á los inteligentes, á los que en una hora acabarían una obra que á los que para la misma necesitasen un día, igualando los capitales de todos y, si á los pocos minutos se desigualaban, porque unos fuéramos económicos y otros despilfarradores, unos virtuosos y otros llenos de vicios, volviendo á igualarlos enseguida... y, para que no tornaran á desigualarse jamás, haciendo que todos fuéramos iguales en necesidades, costumbres y aficiones, en el comer, en el vestir, en el calzar, igualándonos antes, preventivamente, los estómagos, los andares y la estatura.

Ese es el socialismo, crudo y escueto, y esas las consecuencias, disparatadas y ridículas, pero lógicas, que se desprenden de los principios que sustenta.

Dios mediante, y para ver de abrir los ojos á los que los tengan cerrados, nos ocuparemos de materia tan importante y de tanta actualidad en sucesivos artículos.

S. A. B.

La Virgen de las Ruinas

EJEMPLO MORAL

Había una vez una pastorcita tan buena, tan cristiana, que era un hechizo.

Guardando un día sus ovejas por unos pajares muy solitarios y desiertos, llegó á un vallecito fresco y verde como una maceta de albahaca.

En medio de muchas florecitas silvestres, notó unas ruinas cuyos paredones estaban tan tristes, como el que no puede ni vivir ni morir.

En aquel que más descollaba y junto á un ciprés que había crecido á sus espaldas como para sostenerle, vió en un nicho á una Imagen de la Señora; sus vestidos que habían sacudido los vientos y empapado los aguaceros, estaban descoloridos y hechos girones.

Nada adornaba al nicho sino unos pabellones de telarañas, y una rama de yedra que entreponía sus hojitas entre el temporal y la Santa Imagen como para guarecerla.

Entonces la pastorcita se puso á llorar amargamente diciendo:

—¡Ay Madre mía! ¡Madre mía! ¡qué sola y qué abandonada estás! ¡qué dolor, qué dolor de que la Reina de los Cielos esté tan desatendida en la tierra! ¡Quién fuera rica para volver á levantar esta capilla y restablecer en ella tu culto! ¡Quién tuviera siquiera lo que se necesitase para mercaros, madre mía, un vestido nuevo!

Y la pastorcita no pudiendo hacer otra cosa se puso á limpiar el nicho, y le rodeó con guirnalda que hizo con las florecitas del campo; y todos los días mientras sus ovejas pastaban, ella hacia guirnalda fresca para adornar el nicho de la Virgen, y enseñaba á los corderitos á doblar la rodilla ante la Imagen.

Una noche oyeron unos cabreros que pasaban por allí, gemidos; se acercaron y vieron que salían de una chozita que estaba entre las ruinas.

Entraron y vieron á la pastorcita tendida sobre la paja mojada porque había llovido; su cabecita caía sobre la tierra húmeda y dura; ella era la que se quejaba y llamaba á María en auxilio suyo.

Al verla tan enferma corrieron los cabreros á un convento cercano á dar aviso, y salieron al punto dos religiosos á socorrer y á auxiliar á la pastorcita.

Cuando se acercaron á la choza vieron una claridad muy grande y se figuraron que estaba ardiendo, por lo cual apresuraron el paso; pero cuando entraron en ella, no vieron fuego, sino dos ángeles, cuyas túnicas blancas resplandecían tanto que causaban aquella claridad.

Cerca de la pastorcita estaba una Señora muy hermosa reclinando la cabeza de aquella sobre su pecho, y cuando se acercaron vieron á la pastorcita sonreír, suspirar, y morir.

Entonces la Señora hizo seña á los ángeles, que se acercaron y tomaron en sus brazos á la pastorcita, que aun muerta conservaba su sonrisa, y se la llevaron á la Gloria.

Aquella Señora era la Virgen de las Ruinas, que se volvió á su nicho para ganar más almas al Cielo.

FERNÁN CABALLERO.

Lo que dice un protestante

The Review of St. Louis publica una conferencia dada en el *Newman Club* de Los Angeles (California), por el conocido historiador protestante M. Ch. F. Lummis.

Hemos creído que sería interesante dar á conocer lo que dice un escritor protestante refiriéndose á la España católica, y por eso copiamos á continuación algunos párrafos del notable trabajo de M. Lummis, absteniéndonos de hacer comentario alguno, ya que las opiniones de un norteamericano protestante sobre españoles católicos, no han de excitar sospechas de parcialidad.

Dice así:

«Las instrucciones que Cristóbal Colón recibió al emprender su segunda expedición á América, decían que debía tratar siempre á los indios favorablemente y justamente.

Ese fué el principio de la política para con los indios.

En el año 1534, el Hermano Pedro de Gante, fundó una escuela para los indios de la ciudad de Méjico y Zumarraga llevó de España la primera imprenta, que funcionó en el nuevo mundo.

Y de aquella prensa, que precedió en más de un siglo á toda prensa en América, salieron, antes de 1775, masas de libros compuestos en más de una docena de dialectos indios. ¿Qué hombres eran aquellos para hacer tales cosas?

Los misioneros (protestantes), que abordaron en las costas atlánticas, *cayeron de rodillas primero y cayeron sobre los indios después.* «Se empeñaron en enseñar el inglés á aquellos bárbaros.»

Ya en 1543 los misioneros católicos tenían escuelas para los indios en Méjico. ¡Fíjense en eso! ¡En 1543!!

Hé conocido muchos indios de muchas regiones y de muchas tribus. No he conocido ni un solo protestante; varios he visto que *crofan* ser protestantes; pero ni uno, ni uno solo lo era realmente.

Ese *Sistema indio*, que la Iglesia Católica y el gobierno español han aplicado, en dos tercios de América durante tres siglos y medio, tenía como base que el indio era un ser humano, nacido de mujer y querido por sus padres, á los que él tenía el deber de amar.

Me gustaría ser el Czar aquí durante una semana para obligar á todos los americanos y á todos los puritanos á leer las leyes españolas promulgadas para los indios: *Las leyes de los indios.*

Ninguna nación del mundo, (si me equivoco en esto, quiero perder toda mi reputación) ninguna nación del mundo no puso nunca en vigor leyes tan nobles, tan previsoras, tan humanas como esas leyes promulgadas por la corona de España con ayuda de la Iglesia y aplicadas por administradores civiles y eclesiásticos.»

Cosas de Li-Hung-Chang

A juzgar por las anécdotas que publica *Le Temps* de París, al morir el opulentísimo político chino Li-Hung Chang, ha desaparecido del mundo uno de sus más ladinos y avarientos habitantes.

Quando efectuó dicho personaje su memorable viaje á través de Europa, el gobierno de cada nación satisfizo todos los gastos que hubieron de ocasionársele.

Un solo Estado europeo hizo la vista gorda, y el diplomático de coleta tuvo que sufragar con su propio peculio los gastos que hizo.

De regreso á Pekín, cuando se tropezaba con el ministro plenipotenciario del referido Estado, le decía invariablemente:

—Su nación, excelencia, me parece muy hermosa, y celebro mucho haberla visitado; pero es una lástima que sea tan pobre.

—¿Pobre? ¡Pero si nuestra situación es de las más prósperas! ¡Si tenemos nuestros presupuestos perfectamente equilibrados!

—Nada de eso. Yo cuento lo que he visto con mis propios ojos, y por eso me lamento de la situación en que se encuentran ustedes. Porque yo me intereso en extremo por la patria de usted. ¿Qué pasa para que sea tan pobre?

Esto dicho, se alejaba riéndose irónicamente.

Li-Hung-Chang aceptaba de buen grado el dinero europeo, pero no por eso despreciaba menos profundamente nuestra cultura, como lo demostraba ostensiblemente en cuanto encontraba ocasión propicia para ello.

L. Eclair refiere que fumaba en su pipa de larguísimo tubo, en todos los actos oficiales.

El rey de Bélgica dió un banquete en el real palacio, é invitó al mismo al diplomático chino.

Este empezó por exigir que se le sirvieran exclusivamente platos de su cocina nacional, y, no bien había concluido la comida, pidió su pipa, como si pidiera la cosa más natural del mundo.

La etiqueta de la corte belga proscribe el uso del tabaco en los actos palatinos: de modo que la petición de Li-Hung-Chang produjo un verdadero conflicto.

El rey cortó por lo sano, y resolvió la dificultad disponiendo que se infringiera por aquella vez la etiqueta, y autorizando á los invitados para que fumaran.

En Moscov asistió el personaje que nos ocupa á la coronación de Nicolás II y á las fiestas subsiguientes, una de las cuales era una función de gala en la Opera, á la cual

asistía lo más saliente del cuerpo diplomático y de la aristocracia rusa.

Llegó un momento en que la orquesta ejecutó el «Himno nacional ruso», que todos los concurrentes oyeron en pie.

El único que quedó sentado era Li-Hung-Chang, quien además de esta grosería incurrió en la de seguir cubierto con su gorriño grasiento.

Un chambelán, creyendo que tal conducta procedía de una distracción, se acercó á él y le dijo:

—Todo el mundo se descubre y se pone en pie.

—Yo no soy «todo» el mundo—contestó Li-Hung-Chang, permaneciendo cubierto.

BUENA LECCIÓN

Cuéntase que cierto literato recibió la visita de una señora que se preciaba de «filósofa.»

El literato acababa de entrar de paseo, en un día de calor, cuando se presentó en su gabinete de estudio una mujer, que quiso darse aires de librepensadora.

Comenzó ésta á desarrollar sus teorías:

—La Religión es buena, no se puede negar, pero ¿para qué la práctica? y ¿para qué el culto exterior?... ¿para qué las ceremonias de la Iglesia?... ¿Acaso Dios es más honrado porque le queman incienso, ó le encienden velas, cantan himnos y hacen genuflexiones?

Y patatín y patatán... y seguía su tema, sin parar...

El literato, fastidiado de tanto palique, la quiso dar una buena lección.

Sin hacer caso á lo que decía ni contestarla palabra, se sacó la levita quedándose en mangas de camisa; luego quitóse las botas y puso-se las zapatillas.

La señora le miraba de mala cara, y con todo seguía su charla.

El literato tomó una pipa, la llenó de tabaco y le prendió fuego; después se recostó en una butaca y se puso á fumar sin hacer caso de la cotorra.

Esta, indignada al ver sus modales, se levantó furiosa y le dijo:

—¿Qué es eso, señor? Usted me está insultando. No tiene usted la menor educación... ¿Cómo se puede usted portar tan groseramente delante de una señora respetable?...

—Dispense usted, señora mía,—contestó el literato.—Yo la considero á usted mucho, pero, según la teoría de usted, he creído excusado tributarla *culto exterior*. Basta el respeto interior que la profeso.

Figúrense que cara pondría nuestra gran... tonta.

X.

Hojitas de Calendario

FRASE VALIENTE

De día en día me parece más hermosa y exacta la frase del ilustre Obispo de Maguncia, que no se desdeñó de colaborar en los más valientes periódicos católicos y que repetía sin cesar:

«Si San Pablo volviese al mundo, sería del oficio.»

Lo que ella representa y vale hace olvidar á los periodistas las contrariedades y aperreamientos del oficio, los disgustos y dificultades con que tropiezan y que hicieron exclamar á otro Prelado, el Cardenal Gibbons, dirigiéndose á los periodistas católicos:

«Entiendo que no hay en ningún país carrera alguna de más árduo trabajo, peor remunerada y más severamente criticada, que la del periodista católico.»

X.

LA ELECCION NO ES DUDOSA

No hay punto de comparación en cuanto á seriedad y buen criterio entre la prensa católica y la liberal; y para las gentes que piensan y sienten, y para los que ven cómo se avencinan para el mundo días de prueba, la elección no es dudosa y el propósito de la prensa católica no puede ser cosa más noble.

Pero la seriedad casi ha huido del mundo, los que discurren por cuenta propia son menos de día en día y para las necesidades, para los gustos, para las aficiones de nuestros

tiempos, la prensa católica resultará siempre anticuada, anacrónica é insípida.

Y lo peor de todo es que sientan así y obren conforme á esas máximas tantas, que quieren ser tenidos por católicos.

X.

Asuntos municipales

Notas de la sesión del 21 de Noviembre de 1901

Preside el alcalde y asisten los señores Hernández Sánchez, Pérez, Yuste, Galindo, Méndez y Muñoz de la Peña.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Comunicación del gobierno civil, autorizando al Ayuntamiento, para cobrar arbitrios de consumos sobre especies no tarifadas.

El Ayuntamiento queda enterado.

Otra del administrador del Hospital, manifestando que las camas, que cedió el benéfico establecimiento para la tropa, se han recibido con algún deterioro.

El alcalde y el presidente de Sanidad pasarán á enterarse, para abonar el importe del desperfecto.

Otra del concejal electo en las últimas elecciones, don Pedro Arroyo, optando por el tercer distrito, por ser el en que actualmente habita.

Se declara vacante el puesto para el cual fué elegido también en el segundo distrito.

Otra de don Martín Ramos, igualmente electo por el cuarto distrito, renunciando, por no figurar en las listas electorales con el carácter de elegible.

Se la dará el curso correspondiente.

Otra de don Vicente Tio, renunciando también su reelección por el mismo distrito, por entender que es potestativo el aceptar ó no y por haber sido ya concejal en dos distintas ocasiones.

Se cursará como la anterior.

Otra de la Junta administrativa del arrabal de Fuentebuena, proponiendo el nombramiento de don Mateo Montero, para médico titular del arrabal indicado.

Queda aceptado el nombramiento.

Pasa á informe una solicitud para la plaza vacante en el Colegio del Rosario, y al archivo otra para empleo municipal.

Queda nombrada la señorita Francisca Garrido para auxiliar meritoria de la escuela en qué sea más necesaria.

Don Bonifacio Rodríguez y don José Galindo presentan sus respectivas dimisiones de concejales, fundadas en motivos de salud y acompañando certificaciones facultativas.

No se aceptan.

Comisiones:

Policia informa que puede venderse á don Jerónimo Rodríguez un trozo de terreno, que tiene pedido, en el cementerio, que mide de 14 á 15 metros, á 30 pesetas uno.

Aprobado con la condición de que, antes que empiece la construcción, que proyecta, presente el plano correspondiente.

Hacienda propone que se imponga un correctivo, que puntualiza, en relación á la culpabilidad de cada uno, á tres guardas, por abandono de servicio, y libaciones y reyerta en un establecimiento de bebidas.

Se autoriza á la comisión para que proceda como crea conveniente.

Un concejal pregunta si ha contestado el gobernador, respecto á la queja, que se le dió, contra el inspector de orden público, por sus manifestaciones molestas para el Ayuntamiento, indicando el alcalde que todavía no se ha recibido respuesta.

Otro concejal dice que, á pesar de haberse rebajado los derechos de consumos para la carne de cerdo, los precios para la venta en muerto no han sufrido la alteración que debía ser consiguiente.

Se habla de si el aumento de matanzas compensará la disminución considerable, que la baja producirá en los ingresos municipales, y se resuelve comparar los de este año con los de los anteriores, para ver si procede que continúe ó no en vigor el acuerdo.

El alcalde da cuenta de haberse arreglado satisfactoriamente el asunto pendiente con los panaderos, resultando que, por 21 pesetas y 50 céntimos, que ha tenido que abonar el Ayuntamiento y otras tantas los indicados industriales, se dieron 85 panes á los pobres y

se vendieron al público 51, cinco céntimos más baratos del precio corriente.

El Ayuntamiento aplaude la solución. Sigue el alcalde, manifestando que el presidente de la Diputación le ha dirigido atenta carta pidiéndole fondos para el pago de unas 50.000 pesetas que el Ayuntamiento adeuda por provinciales, indicando que se mandará una cantidad relativamente importante.

Continúa, exponiendo que la Junta de propietarios de edificios hidráulicos se reunirá en breve, para acordar la cantidad con que ha de contribuir á los gastos ocasionados por la estancia en esta ciudad de la fuerza, que marchó á la venida de la que ahora guarnece esta plaza.

Prosigue, diciendo que adelantan las obras de reparación del cuartel y que se instalará en él el alumbrado eléctrico, siendo de cuenta de la Empresa la instalación, ya que se garantiza el abono cuando menos por un año.

Y termina preguntando otra vez qué se acuerda respecto á los cuadros del general Tena y de la Puerta de la Villa, cuyo coste con marcos es de 13 duros y unos reales, resolviéndose que el Ayuntamiento los adquiera, como muestra de patriotismo y prueba de adhesión á la iniciativa de su presidente.

Quedan sobre la mesa, para que puedan examinarlos todos los concejales, los libramientos pagados desde primero de Enero del año actual.

Y se levanta á las doce y cuarto la sesión, habiendo durado hora y media.

U. R.

Sueltos y Noticias

El señor vice-cónsul de España en Flesinga y Middelburgo (Países Bajos), don P. Smith, que antes de ahora había enviado algunos donativos á la Casa de Caridad, la ha favorecido hace pocos días, mandándola 300 pesetas en títulos de la deuda del Ayuntamiento de Madrid, con la condición de que no sean enagenados, pues es de advertir que estos títulos, amortizables por sorteo, pueden ser agraciados con un premio de importancia.

La Junta directiva de la Casa de Caridad se complace en hacer público el testimonio de su agradecimiento hacia el señor Smith, felicitándole al mismo tiempo por haber sido decorado por el Gobierno de S. M. con la Cruz de Isabel la Católica.

Y reitera también las más expresivas gracias á nuestro paisano don José Teixidor, que, como recordarán los lectores, informó al señor Smith en favor de nuestra Casa de Caridad, cuando remitió su primer donativo.

Ha fallecido en Hervás nuestro buen amigo y constante suscriptor, don Manuel Herrero Hinojal, cura párroco de la Sma. Trinidad de aquella villa.

Su muerte ha sido muy sentida, especialmente por sus feligreses, que conocieron y pudieron apreciar sus virtudes.

Hagan nuestros lectores la caridad de encomendar su alma á Dios y reciba su dolorida familia nuestro sentido pésame.

Desde el martes próximo hasta el sábado siguiente, ambos inclusive, ó sean los días 26, 27, 28, 29 y 30 del corriente, que son los que comprende el segundo periodo, puede pagarse sin recargo la contribución correspondiente al trimestre actual.

El domingo pasado se reunieron las sociedades obreras de esta ciudad para protestar pacíficamente contra el proyecto de ley de huelgas.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, nos comunica que sigue practicando extracciones sin dolor por medio de anestésico local, inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de oro, empastes y toda clase de aparatos protésicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Hace tiempo que se dijo en Béjar que la base principal, para la regeneración y progreso industriales de nuestra ciudad, sería la

instalación en ella de una fábrica de peinado de lanas é hilatura de estambres, vulgarmente llamada *Estambreira*.

La empresa, imposible por su mucho coste para la mayoría de los fabricantes, parecía muy difícil que se realizase aun por los más acaudalados, por diferentes y variados motivos.

Don Jerónimo Rodríguez y don Nicolás Oliva la han acometido, sin embargo, yendo el último de dichos señores al extranjero, de donde ya ha regresado, para adquirir las máquinas necesarias, parte de las cuales han llegado ya en doce vagones, faltando que venir más de veinte, lo cual da idea de la importancia del asunto, tan importante que importará, según hemos oído, unos cincuenta mil duros.

La instalación de la *Estambreira* se hará ó se está ya haciendo en el edificio maquinario de San Albín, propiedad de los referidos señores, los cuales merecen sinceros y entusiastas plácemes, que les tributamos, por su feliz iniciativa.

Continúan las clases para obreros y para el comercio, Pardiñas, 93.

En nombre de los pobres, que recomendamos en el número anterior á la caridad de nuestros lectores, enviamos un ¡Dios se lo pague! á cuantos los han socorrido con sus limosnas en metálico ó especie.

Damos la más cordial enhorabuena á nuestro querido amigo y paisano don Valentín Guijo Lucio, que ha sido nombrado párroco de Robledollano, en esta diócesis y provincia de Cáceres.

Respondiendo á la invitación del Doctor Moliner, se han dirigido á Madrid desde esta ciudad los siguientes telegramas:

Presidencia Congreso; Alumnos Aritmética, Dibujo Geométrico, Artístico, Modelado, Taller Tejidos y Física, Escuela Artes Industrias, se interesan triunfo ley protectora tísicos pobres.

En nombre 220 alumnos.—*Roque González*. Mayordomía Palacio; Alumnos Aritmética, Dibujo Geométrico, Artístico, Modelado, Taller Tejidos y Física, Escuela Artes Industrias, ruéganle eleve conocimiento Su Magestad voto favorable ley tísicos pobres.

En nombre 220 alumnos.—*Rafael Huertas*.

El sábado próximo, 30 del corriente, dará principio, en la iglesia de San Juan y á la hora de costumbre, la Novena, que á la Virgen Inmaculada dedica todos los años la Asociación de Hijas de María.

En otro número, Dios mediante, publicaremos más detalles, adelantando hoy solamente que estará el Señor expuesto y habrá plática todas las noches, cantando un nutrido coro de asociadas, con acompañamiento de piano y bajo la dirección del profesor don Rufino Agero.

Siguen las negociaciones para el arreglo entre fabricantes y bataneros, cuya huelga, á consecuencia de la cual estan ya paralizadas otras operaciones fabriles, deseamos tenga solución pronta y satisfactoria.

Aplaudimos el celo de la Comisión y agentes de Policía en la inspección de la leche que se expende para el consumo público y no será malo que se extienda á otros alimentos y bebidas.

Datos meteorológicos correspondientes á la presente semana:

Presión barométrica máxima 692 milímetros.

Idem, mínima, que es la que hoy marca, 686 id.

Temperatura máxima del aire á la sombra 12 grados.

Idem mínima 1 bajo cero.

En los dos primeros días de la semana experimentó el barómetro una subida de 22 milímetros, que jamás habíamos conocido, marcando buen tiempo fijo como ha sucedido.

Acertamos en nuestros pronósticos atmosféricos, respecto á que el sábado no se podía considerar el tiempo seguro, pues llovió en

abundancia el domingo de madrugada y nevó en la Peña de la Cruz inclusive.

Para últimos de semana dijimos que el anuncio era «oscuro» y la verdad es que el tiempo ha estado «intonso», como continúa, siendo las señales atmosféricas de hoy, para nosotros al menos, de «pronóstico reservado».

Sin embargo, nos parece que seguirá el tiempo seco varios días, viniendo despues un cambio.

VARIEDADES

UN BUEN CONSEJO DE CHATEAUBRIAND

Cierto día fué Ozanam á visitar á Chateaubriand quien recibió al estudiante con mucho afecto y después de tratar de sus proyectos y estudios le preguntó mirándole con fijeza si se proponía ir al teatro.

Ozanam sorprendido se detuvo algun tiempo sin saber que contestar ante la promesa hecha á su madre de no pisar el teatro y el temor de parecer pueril á su noble interlocutor.

Por fin se decide por la verdad y el autor del *Genio del Cristianismo*, abrazándole afectuosamente le dijo:

—Yo os suplico sigais el consejo de vuestra madre. No ganaréis nada en el teatro y podéis perder mucho.

Estas palabras quedaron como grabadas en el corazón de Ozanam; y cuando algunos compañeros menos escrupulosos que él se empeñaban en que les acompañase á algún espectáculo, se defendía con esta frase decisiva:

—M. de Chateaubriand me ha dicho que no era bueno ir.

EL CALUMNIADOR

Un día de mal humor, cosa muy corriente en él, puso su empeño Luzbel en dar forma á un malhechor.

Con maña y arte prolijo de sus antros infernales reunió todos los males en monstruoso amasijo.

El odio y la destrucción, la contumelia y la envidia, la tristeza y la perfidia, la infamia y la maldición.

Y soplando con furor sobre este informe conjunto, la figura surgió al punto del hombre *calumniador*.

Esta es la historia indudable según fama y tradición, del que, innoble y miserable, mancha con lengua execrable la ajena reputación.

J. Matamoros.

PARA CONSUELO DE CALVOS

La calvicie no es sólo una enfermedad de viejos.

Lo es también de jóvenes.

Tal es el resultado de las pesquisas del doctor Sabourand, que ha descubierto el microbio de la calvicie, pues la calvicie, como toda enfermedad que se estima en algo, debia tener su correspondiente microbio.

Los enemigos de dicho microbio son la vida en el campo, el ejercicio, el poco trabajo intelectual, la ausencia de cuidados y el régimen vegetalista.

La calvicie empieza con frecuencia á los veinticinco años.

Una vez caidos, ¿vuelven á salir los cabellos?

Muchos peluqueros dicen que sí, pero los médicos aseguran que no.

Resignáos, cráneos pelados.

Todo lo que se puede conseguir es, no curar la enfermedad, puesto que es hoy por hoy incurable, sino hacerla menos rápida con la aplicación de remedios apropiados.

Pero ¿en qué consiste la *propiedad*?

Dicen que varía según las personas.

De todos modos, esto no es muy consolador para los que pierden el pelo.

SE VENDE una fachina, cerca del Castañar, que tiene la entrada por la segunda calleja.

Para verla y tratar, con Mateo Gareña el chocolatero.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar.

SECCION DE ANUNCIOS

L' UNIÓN



COMPañIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada el año 1828

CAPITAL SOCIAL Y GARANTIAS TOTALES 103.052,340 FRANCOS

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Los setenta y tres años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á doscientos cuarenta millones de pesetas, la recomiendan al favor del público.

La persona que desee hacer algún seguro puede entenderse con el Subdirector nombrado para los distritos de Plasencia, Hoyos, Sequeros y Béjar, don Crisanto Rodríguez González, Plaza Mayor, núm. 1; Comercio.

Centro-Pensión para alumnos oficiales

DE LAS FACULTADES É INSTITUTO

Calle del Silencio, núm. 1 Salamanca

DIRECTOR, DON JOSÉ MAÑES CASAUX

En este Centro se une la enseñanza oficial con la doméstica, asistiendo sus alumnos á las clases del Instituto ó Facultad acompañados del Inspector respectivo y habiéndoles antes sido explicadas las lecciones por profesores titulares é idóneos, obteniéndose de esta forma, si el alumno corresponde, un seguro resultado á fin de curso.

Los internos son cuidados con esmero y abonan por pensión diaria 2'50 ptas. los alumnos de Instituto y 3 idem los de Facultad.

Pídanse reglamentos y detalles al Director.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Establecida en Madrid, calle de Olózaga, número 1 (Paseo de Recoletos)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

GARANTIAS

CAPITAL 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVOS

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 44.358.282,06

36 AÑOS DE EXISTENCIA

Agente en Béjar, Damián Vázquez González.

“LOS DESCONOCIDOS,,

(EDICIÓN ECONÓMICA)

¿Qué son los religiosos?—¿Qué hacen?—¿Para qué sirven?— por EL R. P. BELANGER.

Esta obra se halla de venta en el comercio y librería

DE JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ ARIAS

á 30 céntimos ejemplar.

LA VASCO-NAVARRA

Sociedad de Seguros á prima fija contra los accidentes del trabajo

Autorizada por Real Orden de 5 de Diciembre de 1900, y garantizada por depósito constituido de 225.000 pesetas.

CAPITAL; 4.000.000 DE PESETAS

Domicilio social PAMPLONA

Representante en Béjar, Damián Vázquez González.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija, domiciliada en Barcelona, Dormitorio San Francisco, 5, principal. 36 años de existencia.

Representaciones en todas las provincias de España.

Garantías: Capital social, 5.000.000 de pesetas; primas y reservas, 12.200.000; total, 17.200.000 pesetas.

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1898: pesetas 812.300.728'85.

Siniestros satisfechos 5,030, que importan, 6.502,807'76 pesetas.

Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía.

Agente en Béjar y su partido.

DON JUAN BAUTISTA ZÚÑIGA

LA ESPERANZA

FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS

VICENTE LOZANO

= REJAR =

La galleta es el postre más agradable, higiénico y económico que se conoce.—El bizcocho especial que elabora esta casa es riquísimo para el café y té.

Muchas y variadas clases y formas, tanto en galletas como en bizcochos.—Dentro de breves días Cracknell y Sugar Wafer.

Casas en que se venden estos productos: Hijo de M. Hernández y Juan Teixidor.—Béjar.

MIL CAPRICHOS

y objetos completamente nuevos, propios para regalos de Navidad, se han recibido, desde el precio de 50 á 100 pesetas uno.

Turrónes de Jijona, Alicante, avellana, yema, frutas, plátano, coco y el exquisito Cádiz, procedentes de las primeras fábricas de Toledo, Jijona y Zaragoza.

En la próxima temporada esta casa se encarga de surtir elegantes cestas inglesas con exquisitos géneros al precio de 15 á 125 ptas. cestas; este artículo es á propósito para regalos de novias; recomendamos se vean en esta casa antes de pedir fuera y se convencerán se puede hoy competir en gusto, precio y calidad de los géneros.

Todos los días se reciben géneros de temporada cuyos precios fijaremos oportunamente.

HIJO DE M. HERNÁNDEZ.—Sánchez-Ocaña, número 43

TRASLADO

El Comercio de Curtidos de Serafin Sánchez, establecido hace muchos años en la casa núm. 35 de la calle de Sánchez Ocaña, se ha trasladado al núm. 58 de la misma calle donde su dueño tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela su nuevo domicilio y establecimiento.

CASA BLANCA

Ofrece los siguientes artículos de temporada:

Pimientos molidos de Aldeanueva y Murcia, clases selectas, sin aceite, respondiendo de su resultado en guisos y embutidos, á precios ventajosos.

Cera de abejas y mineral en velas de todas clases y tamaños, asegurando la superioridad de las clases.

Conservas de pescados, en elegantes latas, expende los siguientes: Salmón, Thón mariné, angulas, calamares, besugo, merluza y bonito en diferentes guisos; especialidad en sardinas sin espinas con trufas, á la Ravigote, al limón, á la Provenzal y en aceite.

Se facilitan muestras á domicilio mediante aviso en el escritorio de don Rafael Calzada.

Provincia de _____

Sr. D. _____
